

Sont les Soldats français les Apôtres, en tout lieu,
Et leur GRAND EMPEREUR EST LE SOLDAT de DIEU !

.....
.....
Ta grande œuvre au Mexique, en ces temps solennels,
Où tu sauva ce Peuple, releva ses Autels,
Resplendit comme l'Astre du jour, ô noble France,
Et proclame, partout, de ta haute puissance
La force, et ton Génie qui va partout semant
Les germes de Justice, de bonheur contamment.

En cette heureuse Epoque de sa vie nouvelle,
Qui jaillit du rocher d'une manière solennelle,
Les deux Mondes contemplant le Peuple Mexicain,
Naguère, *Peuple-Martyr*, maintenant *Souverain*,
Debout sur ses ruines, se créant un EMPIRE,
Un EMPEREUR CHRETIEN qu'à son bonheur aspire.
Et ce Prince, dont l'ame ornée de grands talens,
D'une rare Sagesse qui font les rois puissans,
Généreux, bienfaiteurs des peuples de la Terre,
De son Empire fera, dans la brillante Sphère,

Régner à tout jamais,
Le bonheur et la Paix.

Jamais plus belle Aurore ne vint dorer la cime
Des monts d'Anahuac jusqu'aux champs de Colime,
Annonçant, de partout, dans ce Pays si beau
La brillante lumière de ce Soleil nouveau,
Ce jour, c'est le réveil du Peuple du Mexique,
Sa RESURRECTION *splendide, magnifique*.
De la RELIGION SAINTE c'est un jour triomphal,
Elle apporte en ses mains le glorieux signal,

.....
.....
De la PAIX de L'AMOUR
Pour tous en ce beau jour !
.....
.....

Par l'Ostracisme tous les Pontifes frappés
Gémissaient dans l'exil leurs troupeaux dispersés
Errant autour des champs, des forêts et des villes,
Et part cent et par milles,

De leurs vives douleurs faisaient un long soupir,
De partout et toujours, tristement retentir....
Comme, jadis, des fleuves sur les désertes rives
De Babel, résonnaient les prières plaintives,
D'Israël espérant un bel astre nouveau
Qui vint leur apporter un jour plus calme et beau.

Enfin de l'ouragan l'horrible violence
Soudain fut dissipée, des Légions de la France,
De leurs brillantes armes, à l'aspect martial.

.....
Des éternels orages tous les nuages sombres
De ce beau Ciel s'enfuirent comme de noires ombres :

Et les troupeaux retournent, joyeux, de belles fleurs
Couronnés au bercail, où ne sont plus les pleurs.
Et leurs aimés Pontifes de la rive étrangère,
De leur bien long exil, à cette heure dernière,
Reviennent au milieu de leur troupeau perdu
Leur enseigner d'Amour la Céleste Vertu,
Le PARDON, L'UNION, l'oubli de leurs misères,
Ne voyant entre eux tous, que des amis, des frères.
Et le Pasteur-Pontife au milieu de son Peuple,
Assis, d'un air pieux, majestueux et noble,
Lui dirige ces mots : "Le Dieu que nous servons,

"Et que tous nous aimons,
"Est un DIEU JUSTE ET BON, d'une infinie clémence,
"Digne de nos hommages et de reconnaissance.

"Dans les temps du malheur,

"Comme aux jours du bonheur,

"De la vie dans les ondes

"Mobiles et profondes,

"Oui, toujours nous devons l'adorer le bénir,

“Avec les sentiments d’amour, de repentir !

 “Car à l’homme REBEL, et mourant *obstiné*,
 “Un éternel malheur Dieu lui a destiné :

 “La RELIGION, pourtant, cette RELIGION D’AMOUR, (g)
 “Qui de ses dons nous comble et nous éclaire toujours,
 “Jusqu’aux bords de la Tombe, jamais ne désespère
 “Des hommes égarés dans la noire carrière
 “Des vices et des crimes, dans les déserts brûlans,
 “Où soufflent de la mort les terribles ouragans.....
 “La Religion toujours comme une MERE DIVINE
 “Afin de le conduire aux voies de la *Vertu*,
 “Après son repentir lui donner la couronne
 “Des ames bienheureuses, que la Gloire environne
 “Dans la Patrie des Cieux.....

 “De ce grand Dieu d’amour imitons tous l’exemple,
 “Quand, à son heure suprême, du Golgotha il contemple
 “Le Ciel, disant au Père :
 “Oh ! PARDONNEZ, SEIGNEUR !
 “PARDONNEZ AU PECHEUR !”

 “O Peuples de la Terre,
 “Qu’en son sein maternel la Religion enserre,
 “Oh ! toujours, en ce Monde, du Seigneur dans l’amour
 “Espérez et croyez, vivez.... vivez toujours !”

 Partout on voit déjà les Portes s’entr’ouvrir
 Des Temples, et les Peuples aux Saints Autels courir....
 Comme aux jours les plus beaux des fêtes solennelles,
 Et portant sur leurs fronts des couronnes d’immortelles,
 Pour adorer, bénir et louer le Seigneur,
 Entourant de leur joie, d’amour leur saint Pasteur !
 C’est le Peuple Captif d’Israël, c’est Moïse
 De la captivité à la Terre promise,

Revenant à l’appel de leur Dieu très-puissant
 Par sa main les guidant
 Des rives de l’Egypte à la Terre chérie
 Du Carmel, de Solyme à leur belle Patrie !
 Désormais libre, heureux le Peuple Mexicain (h)
 Vivra dans ses foyers, sous son beau Ciel serein.....!
 Ici plus de nuits sombres.....!
 Ni de sinistres ombres.....!

 Plus de tristes ravages.....
 De frémissans orages.....
 Des guerres intestines et des combats sanglans
 Tous les temps sont passés, et leurs maux effrayans.
 Sur cette Terre d’or, sa bien-aimée Patrie,
 Toujours du Ciel chérie,
 Vivra calme, content ce bon Peuple chrétien
 En ce NOUVEL EDEN,
 Car, dans ce jour de Gloire,
 De la grande Victoire
 Il retrouve en ce lieu
 La Paix, la Liberté, sa Religion, son Dieu.

 Forey, Bazaine, Aymar, Brincourt, et L’Hériller,
 De Castagny, Maussion, Douay, Laumière, Bérthier,
 Nègre, de Mirandol, du Barrail.... de la Gloire
 Vous tous Héros-Guerriers qu’aux champs de la Victoire,
 Sur ces plaines brillantes du Peuple Mexicain,
 Partout avez suivi de votre Souverain
 Les ordres, noblement, de valeur de sagesse,
 Honneur à vous !
 Gloire à tous !
 Partout en triomphant.... vous portâtes l’allégresse

De ces Pays charmans
 Aux cœurs des habitans,
 Dans les grandes cités, aux monts, dans les vallées,
 Naguère, à tous les maux en butte et désolées,
 Sans aide et sans secours,
 Dans les malheurs toujours !.....
 Vos noms sont acclamés au sein de la Patrie,
 Et sans cesse bénits du Mexique, à sa vie
 De Paix et de bonheur
 Conduit par la valeur
 De vos ames guerrières,
 De vos Héros-Soldats, dont les Phalanges fières
 Firent tous les obstacles s'anéantir devant
 La martiale ardeur de leur terrible élan.

De l'Empire d'Anahuac sur ces rives si belles
 Toujours on redira vos actions immortelles.
 Déjà je vois s'élever, dans un temps bien prochain,
 Devant le Capitole du Peuple Mixicain,
 De marbre une superbe et blanche PYRAMIDE,
 Hommage populaire de vive gratitude,

.....
 Consacrée des Légions françaises à la Gloire,
 Pour immortaliser la bien digne Mémoire
 De leurs traits éclatans, leurs bienfaits merveilleux,.....
 Où sont gravés de tous ses héros valeureux
 Les noms en lettres d'or. Et le nouvel Empire,
 Que la reconnaissance noblement inspire,

.....
 Proclamant ces Héros les SAUVEURS du MEXIQUE,
 Leurs noms retentiront des bords de l'Atlantique
 Aux plus lointaines rives de la Postérité,
 De la Gloire couronnés par la noble clarté.

De ce grand Monument sur l'imposante face
 Seront gravés ces mots (qu'aucun Siècle n'efface) :

A NAPOLEON III du MEXIQUE SAUVEUR !

.....
 "AUX VAILLANTES LEGIONS DE LA FRANCE PUISSANTE !
 "LA NATION MEXICAINE AMIE RECONNAISSANTE !

